

SITUATION DES CULTURES FRUITIÈRES EN JUIN 1948

ALGÉRIE

CLIMATOLOGIE

Périodes fraîches, siroco, orages de pluie et grêle caucant des dégâts sur oliviers, agrumes, vignes.

FIGUIERS

Caprification satisfaisante quoique plus tardive qu'elle ne l'est habituellement en montagne. La fructification s'annonce bonne.

AGRUMES

Orangers. — Chute la plus forte chez les « navels », nouaison irrégulière chez « portugaise » d'où prévision d'une récolte moyenne à bonne pour ces

variétés. Pour les « double fine », « Valencia late », « hamlin » et « cadenera » la bonne tenue des fruits laisse espérer une très bonne récolte.

Mandariniens. — Bonne tenue, la récolte semble devoir être très belle.

Clémentiniers. — Etant donné la bonne nouaison, l'année paraît devoir être favorable.

Pomelo. — Bonne nouaison et chute très faible.

Citrons d'été. — La clémence de l'hiver dernier a permis d'obtenir une récolte supérieure aux

années précédentes mais se vendant à des cours inférieurs à cause de la concurrence italienne.

ARBRES A FRUITS A PÉPINS

Pleine production des poires Saint-Jean et des pommes de Mahon. Fin des pommes de Murcie.

RAISINS DE TABLE

Les premières grappes mûrissent avec un retard notable.

L. BALESTRIERI

Agent des Services Agricoles,
chargé de l'Arboriculture.

MAROC

CLIMATOLOGIE

Depuis le début du mois, le temps est resté beau et sec dans l'ensemble du Maroc et les grandes chaleurs ont fait leur apparition.

Quelques accidents météorologiques sont à mentionner, notamment des brouillards et de fortes rosées au début du mois, principalement dans les régions de Fès et Meknès.

Par ailleurs, la température s'est brusquement élevée (Chergui) au cours de la dernière décade, obligeant les maraîchers à augmenter leurs irrigations dans les cultures de saison.

ARBORICULTURE FRUITIÈRE

Les chutes de jeunes fruits ont commencé dans les

Orangeries; ces chutes seraient actuellement assez fortes dans la région de Meknès.

De fortes précipitations ayant eu lieu au moment de la floraison des Oliviers, il en est résulté une coulure assez importante qui apparaît maintenant. Il est néanmoins prématuré d'avancer un chiffre, même approximatif, en ce qui concerne la récolte prochaine.

La campagne d'abricots, qui avait débuté fin Mai, est pratiquement terminée.

Une partie importante des fruits a été dirigée vers les usines de conserve. Dans les régions grêlées beaucoup de fruits, qui avaient été marqués, n'ont pu être utilisés par l'industrie, pas même pour la fabrication de pulpes.

De faibles exportations en fruits frais ont eu lieu fin Mai et début Juin sur la France et l'Angleterre; elles s'élèvent à environ 40 tonnes, dont 10 tonnes par voie aérienne.

Les pêchers et cerisiers ont énormément souffert, cette année, des conditions climatiques et, encore actuellement, dans la région d'Azrou, les cerisiers, après avoir donné une récolte très faible, perdent leurs feuilles par suite de brusques variations de température.

Dans de nombreux secteurs la vigne est touchée par le mildiou, les attaques étant favorisées par les brouillards matinaux mentionnés ci-dessus.

G. CUÉNOT

Chef du Service de l'Horticulture.

TUNISIE

Grâce aux pluies tardives que nous avons déjà signalées, la végétation arbustive est en excellent état. On a enregistré encore, au début du mois, des précipitations de l'ordre de 25 à 30 mm.

OLIVIERS

La situation dans les oliviers est toujours satisfaisante, mais il faut signaler une recrudescence, dans les olivettes, du chiendent qui forme, dans certains bas-fonds, de véritables prairies.

Le principal effet des pluies sur la récolte doit se faire sentir l'an prochain, mais on peut compter

déjà, pour cette année, sur une production très rémunératrice. Le prix d'un olivier en rapport atteint à l'heure actuelle 10.000 francs.

AGRUMES

Les chutes de Juin ont été particulièrement sévères cette année, sans doute à cause du manque de pluie en hiver. La récolte s'annonce, dans l'ensemble moins belle que l'an dernier, surtout pour les mandariniers dont beaucoup avaient perdu leurs feuilles pendant la saison hivernale.

COTE-D'IVOIRE

La pluviométrie en Juin a été de 651 mm à Abidjan alors que la moyenne est de 496 mm.

Elle a été de 350 mm à Agboville et de 373 mm à Sassandra.

La température moyenne à Abidjan a été de 25°4; pour le mois de Mai elle avait été de 27°5 à Adboville et 26°2 à Sassandra.

Des pluies particulièrement violentes ont causé

quelques dégâts, notamment dans la région d'Aragué où des bananiers ont été emportés par les crues. Dans l'ensemble du pays les bananeraies les plus basses ont souffert d'une submersion du sol plus ou moins prolongée.

Les agrandissements de plantations s'effectuent à un rythme accéléré et de nouvelles plantations se créent. Il est cependant impossible d'évaluer

exactement à l'heure actuelle l'augmentation de la surface plantée.

Les régimes de 8 et 9 kg sont admis à l'exportation à condition de porter une étiquette « hors conditionnement ».

La maladie de Sigatoka semble avoir atteint son point culminant fin Mai, début Juin. Les nouvelles attaques semblent un peu moins graves.

J. BRUN (I.F.A.C.)

CAMEROUN

BANANES

Les plantations sont pratiquement terminées. Éclaircissage régulier et nettoyages. Production encore très basse.

ANANAS

Certains planteurs tendent à s'orienter de plus en plus vers l'ananas, dont ils recherchent des rejets

de clones intéressants, mais ceux-ci sont malheureusement très rares; les rejets existants sont tous plus ou moins dégénérés.

AGRUMES

Très légère production locale de Pomelos.

ÉTAT SANITAIRE GÉNÉRAL

Très bon.

P. BERCHON (I.F.A.C.).

GUINÉE FRANÇAISE (Mai 1948)

BASSE-GUINÉE

Les pluies d'hivernage, normales, sont nettement en avance sur celles de l'an passé.

Période de grande activité agricole pour la préparation des terrains.

Bananiers. — Les plantations profitent avantageusement des premières pluies, de nombreuses plantations sont en création.

MOYENNE-GUINÉE

L'hivernage est en retard: petites pluies au début — grosses précipitations en fin de mois — 86 mm en 12 jours contre une moyenne de 135 mm.

Les défrichements sont poursuivis activement, les feux de brousse semblent en régression.

Bananes et agrumes. — Baisse de production. Floraison des agrumes (médiocre pour les citronniers, nouaison normale pour les pomelos).

Ch. BAYLE

Chef du Service de l'Agriculture
de la Guinée.